

## Vidéo

### Regards sur l'histoire. Le poids du bagne dans l'économie guyanaise

[MAM LAM FOUCK, SERGE](#) Schœlcher 2011

## Résumé

De par la durée d'existence assez longue du bagne, il a influé fortement la vie sociale guyanaise. L'origine du bagne est lié à la volonté de peuplement de la Guyane jugé insuffisant pour assurer le développement de la communauté. Ainsi après la suppression de l'esclavage, la main d'oeuvre des bagnards est très largement utilisé. Les principaux moyens utilisés sont la relégation, le doublage et la transportation. Durant cette période, les colonies vivent de leur production, quatre exportations sont majoritaires en Guyane: l'or, le rhum, l'essence de bois de rose et la gomme de Balata. Les dépenses de l'administration pénitentiaire sont ainsi primordiales dans l'équilibre de la balance commerciale de par la quantité et sa sûreté.

## Informations

### Extrait:

[LES RENCONTRES CULTURELLES DE LA BU 2010-2011](#)

### Edition:

Université des Antilles  
(2015-....), Schœlcher, 13 mai 2011

### Langues:

Français

### Provenances:

Université des Antilles et de la Guyane

### Type de contenu - document:

Vidéo - Entretien & présentation d'ouvrage

### Base:

Bibliothèque numérique Manioc

### Audience:

Tout public

### Format:

video/mp4

## Mots clés

[PEUPLEMENT](#)

[COLONISATION](#)

[SOCIOLOGIE, ANTHROPOLOGIE](#)

[GUYANE FRANÇAISE](#)

[19E SIÈCLE 20E SIÈCLE](#)

## Conditions d'utilisation

CC-BY-NC-ND - Attribution - Pas d'utilisation commerciale - Pas de modification

## Citer ce document

Mam Lam Fouck Serge, "Regards sur l'histoire. Le poids du bagne dans l'économie guyanaise", 2011. Extrait de: *Les rencontres culturelles de la BU 2010-2011*, Entretien & présentation d'ouvrage, Université des Antilles (2015-....), Schœlcher, 13 mai 2011. Bibliothèque numérique Manioc consulté le 13 janvier 2026. Lien: <HTTP://WWW.MANILOC.ORG/FICHIERS/V12015>.